

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan

Metode penelitian ialah langkah yang dimiliki dan dilakukan oleh peneliti dalam rangka untuk mengumpulkan informasi atau data serta melakukan investigasi pada data yang telah didapatkan tersebut. Metode penelitian memberikan gambaran rancangan penelitian yang meliputi antara lain: prosedur dan langkah-langkah yang harus ditempuh, waktu penelitian, sumber data, dan dengan langkah apa data-data tersebut diperoleh dan selanjutnya diolah dan dianalisis.¹

Metode penelitian pada dasarnya adalah suatu proses kerja yang dapat dipertahankan secara ilmiah, sistematis dan teratur untuk memecahkan masalah (penelitian) guna mencapai kebenaran obyektif. Penelitian harus mempunyai jenis dan pendekatan agar dapat direncanakan, terstruktur, dilakukan secara sistematis, dan mencapai tujuan tertentu baik secara praktis maupun teoritis.

Dalam penelitian ini peneliti menggunakan analisis isi. Menurut Weber, penelitian analisis isi adalah metodologi penelitian yang menggunakan serangkaian langkah untuk menarik kesimpulan yang valid dari buku dan dokumen. Krippendorff kemudian menyatakan bahwa analisis isi adalah metode penelitian yang bertujuan untuk menarik kesimpulan yang dapat direproduksi dan valid dari data berdasarkan konteks data tersebut. Holsti juga memberikan definisi mengenai analisis isi, yaitu teknik apapun yang digunakan untuk menarik kesimpulan melalui usaha menemukan karakteristik pesan, dan dilakukan secara objektif dan sistematis.²

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif yang menekankan pada makna, inferensi, dan definisi

¹ Anwar Hidayat, "Metode Penelitian" Statistikian.com <https://www.statistikian.com/2017/02/metode-penelitian-metodologi-penelitian.html>

² Istiana, Siti Latifatun (2021) *Analisis Pesan Dakwah Dalam Animasi Nussa Di Youtube Nussa Official*. 38

terhadap suatu situasi tertentu (dalam konteks tertentu). Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian kepustakaan. Mengumpulkan data dengan membaca, memahami, mengkaji, dan menganalisis data yang ditemukan atau ditulis dalam majalah, surat kabar, situs internet, atau dokumen terkait penelitian ini.

B. Subyek Penelitian

Subyek penelitian adalah sesuatu yang dapat dijadikan sebagai lokasi data atau memberikan informasi mengenai topik yang bersangkutan.³ Subyek penelitian ini adalah FTV Azab, dengan mengadaptasi isi pesan dakwah dalam episode “Azab Jenazah Pengganggu Rumah Tangga Ketiban Brankas Dan Terkubur Sampah”. Dimana dari episode tersebut memuat tentang apapun yang kita lakukan atau perbuat pada saat ini akan mendapat ganjaran di masa depan dan diakhirat nanti.

C. Sumber Data

Dalam penelitian data yang diperoleh dari subyek adalah sumber penelitian. Menurut Lofland Sumber data utama dalam penelitian kualitatif adalah kata-kata, dan tindakan, selebihnya adalah tambahan. Sumber datanya diambil dari dokumen, wawancara, dan hasil observasi.

Sumber data dibedakan menjadi dua, yakni:

- 1) Data utama yang digunakan dalam penelitian seperti penelitian naskah atau kepustakaan. Sumber data primer pada penelitian ini adalah video FTV Azab: episode “Azab Jenazah Pengganggu Rumah Tangga Ketiban Brankas Dan Terkubur Sampah”.
- 2) Data sekunder membantu memperkuat permasalahan yang di eksplorasi dengan pendekatan studi kasus. Peneliti menggunakan data tinjauan dari penonton FTV Azab yang ada dalam aplikasi Vidio untuk data sekunder. Sumber data penelitian kemudian diperoleh melalui media perantara seperti buku, catatan, dan arsip, baik yang diterbitkan maupun yang tidak diterbitkan.

³ Andi Prastowo, (2019) *Memahami-Metode, Penelitian*, 28

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik atau cara yang dilakukan oleh peneliti untuk mengumpulkan data. Pengumpulan data dilakukan untuk memperoleh informasi yang dibutuhkan dalam rangka mencapai tujuan penelitian. Teknik pengumpulan data merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian dan mempunyai tujuan utama untuk memperoleh data. Dimana peneliti tidak akan memperoleh data yang memenuhi standar data yang ditentukan, jika peneliti tidak memahami teknik pengumpulan data.

Adapun teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu *library research* atau studi kepustakaan, yakni dengan studi literatur dan studi dokumentasi. Teknik dokumenter adalah teknik pengumpulan data dan informasi melalui pencarian dan penemuan bukti-bukti yang berasal dari non-manusia. Dimana data yang diperoleh dari data dokumenter tersebut sangat berguna, karena dapat memberikan latar belakang yang lebih luas mengenai pokok penelitian yaitu adegan yang berhubungan dengan nilai Islami dalam FTV Azab: episode “Azab Jenazah Pengganggu Rumah Tangga Ketiban Brankas Dan Terkubur Sampah”. Dokumen-dokumen yang didapat tersebut yang akan membantu peneliti dalam memahami fenomena yang terjadi dan membantu dalam interpretasi data. Selain itu, dokumen dan data-data literer dapat membantu.

E. Pengujian Keabsahan Data

Pada penelitian ini menggunakan keabsahan konstruk atau konsep yang mana berkaitan dengan suatu kepastian, dimana kebenaran yang utuh merupakan variabel yang ingin diukur. Keabsahan dapat dilakukan dengan proses pengumpulan data yang tepat. Salah satu caranya menggunakan proses triangulasi, yaitu usaha untuk menguji keabsahan data atau informasi yang diperoleh peneliti dari berbagai sudut pandang yang berbeda sehingga dapat memperoleh tingkat kebenaran utuh dengan mengurangi semaksimal mungkin subjektivitas saat pengumpulan data maupun saat analisis.

Triangulasi teori adalah teknik dengan menggunakan teori-teori yang berbeda agar memeriksa data yang diperoleh

telah memenuhi syaratnya.⁴ Dalam penelitian ini, segala macam teori telah dipaparkan pada bab II untuk menguji data yang dikumpulkan. Adapun triangulasi teori yang dipakai dalam meneliti tentang FTV Azab episode Azab Jenazah Pengganggu Rumah Tangga Ketiban Brankas Dan Terkubur Sampah adalah triangulasi teori dari Patton yang berpendapat hal itu dapat dilakukan yaitu mengenai fakta yang diperiksa derajat kepercayaannya dengan satu atau lebih teori, hal itulah yang dinamakan dengan penjelasan banding.

F. Teknik Analisis Data

Analisis data adalah proses pengolahan data dengan tujuan untuk menemukan informasi yang berguna yang dapat dijadikan dasar dalam pengambilan keputusan untuk solusi suatu permasalahan. Proses analisis ini meliputi kegiatan pengelompokan data berdasarkan karakteristiknya, melakukan pembersihan data, mentransformasi data, membuat model data untuk menemukan informasi penting dari data tersebut. Tak lupa data yang sudah melalui proses tersebut harus disajikan dalam bentuk yang menarik dan mudah dipahami oleh orang lain biasanya dalam bentuk grafik atau plot.⁵

Adapun penyelesaian yang dicantumkan dalam rumusan masalah penelitian ini dengan menggunakan analisis isi (content analysis) kualitatif model Philipp Mayring yang terdiri atas sekumpulan teknik untuk analisis teks secara sistematis.⁶ Model analisis isi dari Philipp Mayring yakni dengan menggunakan teknik pengembangan kategori induktif dan aplikasi kategori deduktif. Dalam makalah *Qualitative Content Analysis* karya Philipp Mayring dijabarkan ide dasar analisis isi dalam bidang komunikasi yang didasarkan atas tiga hal, diantaranya

- 1) Menyesuaikan materi ke dalam model komunikasi,

⁴ Afifuddin dan Beni Ahmad Saebani, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, 143

⁵ Dqlab.id “*jenis penelitian*” <https://www.dqlab.id/analisis-data-adalah-mengenal-pengertian-jenis-dan-prosedur-analisis-data>

⁶ Emzir, *Metodologi Penelitian Kualitatif, Analisis Data*, (Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2014), 284

- 2) Aturan analisis, materi yang dianalisis secara bertahap mengikuti aturan prosedur, yaitu membagi materi ke dalam satuan-satuan
- 3) Kategori adalah pusat dari analisis. Aspek-aspek interpretasi teks mengikuti pertanyaan penelitian, dimasukkan ke dalam kategori. Kategori ini ditemukan dan direvisi di dalam proses analisis.

Berikut prosedur dalam analisis isi (kualitatif) yang dikemukakan oleh Philipp Mayring dalam bukunya Emzir berjudul “Metodologi Penelitian Kualitatif Analisis Data”, yakni sebagai berikut:

- a. Membuat pertanyaan penelitian mengenai objek penelitian, meliputi:
Apa saja pesan dakwah yang terdapat dalam FTV Azab episode Azab Jenazah Pengganggu Rumah Tangga Ketiban Brankas Dan Terkubur Sampah? Adapun yang menjadi objek dalam penelitian ini berupa dialog dan adegan visual di FTV Azab episode “Azab Jenazah Pengganggu Rumah Tangga Ketiban Brankas Dan Terkubur Sampah”.
- b. Memberi kategori atau mengelompokkan data dalam video pada setiap kategori yang menunjukkan nilai pendidikan.
- c. Mencari data dengan mengklasifikasikan video berdasarkan scene (potongan adegan) dari FTV Azab episode Azab Jenazah Pengganggu Rumah Tangga Ketiban Brankas Dan Terkubur Sampah yang menggambarkan tentang pesan dakwah.
- d. Melakukan pemeriksaan kembali mengenai data yang telah dimasukkan dalam kategori-kategori.
- e. Pekerjaan akhir dari keseluruhan teks
- f. Menginterpretasikan hasil dan mengevaluasi tahap analisis dari hasil kategori.⁷

⁷ Emzir *Metodologi Penelitian Kualitatif*. 286-288